



学校だより

令和6年7月吉日

第4号

あきる野市立五日市中学校

校長 齋藤弘圭

HPアドレス

<http://www.akiruno.ed.jp/jh-itsukaichi/>

“有終の美”～市内に輝く“昴”

校長 齋藤弘圭

7月に入りました。適量の雨は嬉しく思うと同時に、梅雨明けが待ち遠しいところです。七夕の夜だけでも晴れてくれることを期待しています。何とも都合のよい思考です。

学校生活では多くの生徒が期末考査に向けて頑張っていました。また、学習を頑張ると同時に部活動にも真剣に取り組んでいました。休日に行われた大会の様子も可能な範囲で複数の部の応援に行きました。勝っても負けても一生懸命な姿に感動を覚えます。まるで、夜空にきらめく星のようでもあります。

その部活動の大会（試合）は、試合をする選手だけでは運営ができません。

バレーボール部顧問の経験のある私は、現在も大会運営に協力するべく、五日市中が不出場しない地区大会や都大会で審判を行っています。

先日、6月23日（日）に都中体連第8ブロック（西多摩+青梅）バレーボール部準決勝リーグ戦の審判を行いました。私が担当した試合の学校は、あきる野市の秋多中 対 西中です。この試合に勝利すると次週の決勝リーグに進み、敗退すると3年生が不出場できる大会はなくなります。どちらも負けたくない戦いです。負けてしまった場合、人によっては「3年生は引退」という表現をします。ゆえに、フェアプレーに徹しながら、1点を得るための集中力や緊張感がそれまでの試合とは事情が異なります。ベンチにいる顧問の先生の表情や保護者の方々の声援の熱量はとても大きく、主審を担当する者としても的確な判定に最大限の注意を払います。



私が注目したのは、その試合のラインジャッジ（線審）を務めた増戸中の4人の選手たちです。残念ながら増戸中は、朝から挑んだ二つの試合に負けてしまったので、次の試合に出場する権利がなくなったのです。そのような状況であっても、大会を運営するためには、審判や記録などの重要な役割を受け持つ必要があります。

敗戦後すぐの場合、モチベーションが下がっても当然ですが、増戸中のラインジャッジを担うメンバーは凜とした姿勢で自分が担当するラインの前に立ちました。試合が開始されるとイン・アウト等を毅然と判定していきます。試合が一進一退のまま進行し、ついにマッチポイントを迎えました。

秋多中のスパイクがラインをかすめたその時、「バサッ！」っと強い音とともに旗が振り下ろされ、インのシグナルが示されました。西中側からすれば、アウトの判定を流れ星にでも祈るところです。しかし、私の吹笛とほぼ同時に主審を見つめるラインジャッジの鋭い眼差し、堂々とした立ち振る舞い、そして絶妙なタイミングでの判定に誰もが納得し、私の心は唸りました。

私はこの瞬間に、増戸中バレーボール部の“有終の美”というものを感じました。入学以来、何を目的として部活動に励んできたのかを想像しました。運動部である以上、試合に勝つことを第一の目的にしていると思います。ただ、それだけではないということを感じることができ、きらめく瞬間でした。

他校の生徒たちではありながら、同じあきる野市内の中学生の輝く姿に感動しました。そして、我が五日市中の生徒たちも部活動だけでなく様々な活動において真剣に頑張ってくれているに違いないと自信をもって想像できたことが嬉しくなりました。

中学校時代の継続的な活動は、明確な目標の達成に向かい、くじけない心を育て、仲間を支えるという心に潤いを与えます。中学生の成長は日々の積み重ねなしにはあり得ないことを実感しています。あきる野市内には、六つの中学校があります。その六つは、夜空に輝く“昴（すばる・六連星・プレアデス星団）”のごとく近い位置に存在し、お互いの輝きを認め合いながら、瞬いています。



あと、少しすると夏休みです。五中の生徒のみなさんには、自分なりの“有終の美”を心に秘めながら日々を積み重ね、前進して行ってほしいと思います。

◎五中生の活躍

★伝統芸能部（水無月祓い）



★5組多摩特研球技大会（羽村スポーツセンター）



★社会を明るくする運動（生徒会＋有志）



★ソフトテニス部

第8ブロック選手権大会

女子個人

第7位 S・H, K・S ペア

第11位 N・K, K・J ペア

※2ペアは都大会出場権獲得

ベスト16（スーパーシード4ペアを除く）

T・S, Y・Y ペア

N・K, O・S ペア

Y・S, T・C ペア

女子団体

第4位 都大会出場権獲得



◎2学期のおもな行事予定

【8月】

13日(火)～15日(木) 学校閉庁日

28日(水) 2学期始業式

30日(金) 給食開始



【9月】

4日(水)～6日(金) 3年修学旅行
2年職場体験

14日(土) 学校公開
道徳授業地区公開講座
5組卒業生と語る会

17日(火) 振替休業日

24日(月), 25日(火) 2学期中間考査

【10月】

3日(木) 1年校外学習

11日(金) 進路説明会

25日(金) 音楽会

31日(水)～11/8 全学年三者面談



【11月】

13日(水) 新入生保護者説明会

15日(金)～19日(火) 2学期期末考査

24日(日) 3年スピーキングテスト

29日(金)～12/8 マールボロウ派遣

【12月】

5日(木)～6日(金) 5組宿泊学習

5日(木)～12日(木) 3学年三者面談

10日(火) 2年校外学習

13日(金) 1・2学年, 5組保護者会

24日(火) 給食終了

25日(水) 2学期終業式

26日(木)～1/7 冬季休業日



◎保護者の皆様へ

夏季休業中の土日、祝日、学校閉庁日の8月13日(火)・14日(水)・15日(木)につきましては、直接連絡が取りにくくなります。生徒の生命に関する重大事案など、この期間に緊急で学校と連絡を取る必要が生じた場合には、あきる野市役所の代表番号(558-1111)まで連絡をお願いいたします。